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Commission bulot Manche Ouest 

SMEL, 13/09/2024 
Relevé de conclusions 

 

Etaient présents 
Johan Leguelinel, Astragale 
Félix Leguelinel, Astragale 
Emmanuel Gilbert, Caléan  
Dauphin Durand, Chérie d’Amour 
David Sam, Chez Wam 
Guillaume Tournaille, Flash 
Cyril Langevin, La Bulotière III 
Adrien Texier, L’Equinoxe 
Joachim Leroty, Le Jerali 
Jean-Claude Richard, Père Jules II 
Julien Mouton, Père Vonvon 
Laurent Duval, Rocavi 
Aurélien Lecardonnel, Saint-Patrick  
Jacky Duval, Rose des Champs II 
Sébastien Blondel, Serpico II 
 
 

Médéric, Dufour, Criée de Granville 
Hubert Du Pontavice, Ifremer 
Joss Serazin, NFM 
Elsa Ledru, NFM 
Laurence Hégron-Macé, SMEL 
Solveig Larsonneur, SMEL 
Nelly Goujon, SSM 
Maëva Hardy, CRPMEM de Normandie 
Lucile Aumont, CRPMEM de Normandie 
 
Excusés :  
Laurent Blondel, La Presqu’Ile II 
Adeline Denizot, Criée de Granville 
Hélène Videau, DDTM 50 
Dimitri Rogoff, CRPMEM de Normandie 
Marc Delahaye, CRPMEM de Normandie 

Ordre du jour  
 Actions de communication NFM et FFP 
 Etat de la ressource 
 Plan d’action 
 Avancement du montage du futur projet 
 Modalités d’attribution des licences 

 

Actions de communication NFM-FFP 
Une présentation des actions menées par NFM et FFP depuis le GT marché d’avril est faite. Le but est de 
reconquérir les consommateurs.  
 
Les membres de la commission reconnaissent l’importance de telles campagnes sur la consommation et 
souhaitent que ce soit développé à de plus grandes échelles. Ils trouvent également essentiel de 
communiquer plus sur les méthodes de pêche ainsi que sur l’importance de consommer du bulot 
français.  
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Etat de la ressource 
Une présentation est faite sur l’état de la ressource et l’évolution des températures ces dernières 
années : le constat est alarmant. 

Plan d’action 
Mesures sur la ressource 

- Passage de la taille minimale à 50 mm : les membres de la commission considèrent que c’est déjà 
trop tard et que cela ne permettrait pas de reconstituer le stock. Ce sujet est à creuser dans le 
futur programme bulot 

- Test sur de nouveaux engins de pêche afin de favoriser le tri sur le fond et éviter aux petits bulots 
de passer plusieurs fois sur le pont des navires et dans les engins de tri, ce qui les abîme. 

- La question de l’ensemencement est posée 
 
Aide aux entreprises 

- Mise en place de chômage partiel : recherche d’interlocuteurs en cours et dossier à monter 
- Mise en place d’un plan d’accompagnement individuel : besoin de solliciter la DGAMPA sur le 

sujet 
 
Marché 

- Développement de la communication et de la valorisation du produit 
- Maintien du GT marché 

Modalités d’attribution des licences 
Une présentation est faite de la délibération revue.  
 
Etant donné la conjoncture actuelle, il est demandé de réfléchir à la mise en place d’un gel des 
attributions de licences. Le but est d’éviter d’attribuer des licences non viables qui pourrait mettre des 
jeunes en difficulté. 
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